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Assemblée Générale CCI 2023 
21 mai 2023 

 
 
Lieu : Clarté Dieu, Orsay  
 
25 votants  
C+h vaud et CCL  
 
Modérateur : François Thollon-Choquet 
 
Scrutateur : Jean-Guillaume Demailly 
 
1. Proposition d’ordre du jour : modification avant divers : proposition de 
modification du nom du CCI. 
 
ODJ adopté 
 
2. Approbation projet verbal AG 2022 : Modification sur le site du PV 2022 : 
suppression des noms de familles sur le sujet des thérapies de conversion. 
Arthur devient A. : pour protéger les votes  
 
Ne prend pas part aux votes : 4 
Abstentions :  
Pour : 25    => Approuvé  
 
3. Rapport général (moral) du président  
Après 2022, CCI a retrouvé son rythme de croisière. 
CCI principalement occupé cette année par le groupe sur les thérapies de 
conversion. Groupe très divers donc très enrichissant. Réunit dès l’été et travail 
dès l’été. 
Apport enrichissant de Stéphane Lavignotte. Nous le remercions pour l’énergie 
incroyable déployée. Grâce à lui, nous avons pu poser des voeux dans les 
synodes régionaux de l’EPUDF contre les thérapies de conversion. 4 voeux 
ont été adoptés ( pas tous). Mais cela a permis d’avoir une déclaration par le 
conseil nationale lu lors du synode nationale de l’EPUDF (tenu ce week-end à 
Noise le Grand) : c’est une réponse assez large et intéressante. Nous allons 
reprendre contact avec l’epudf pour travailler ensemble.  
On a commencé par epudf car moyen d’action rapide possible et sujet 
« brulant ». Action très rapide car équipe lancé dans l’été et synodes en 
novembre.  
Peut-être un biais pour faire bouger l’enseignement catholique,  
En Belgique : Baptiste en contact avec l’EPUB. Situation actuelle de l’EPUB 
pas très rassurante mais président très ouvert. Im n’y a pas encore de loi en 
Belgique contre les TH de conv mais cela devrait avancer. 



 

  2 sur 5 

En suisse : Déjà un canton romand : Neuchatel a déjà pris le sujet (loi voté). 
Canton de vaud et de Genève : se lance, on va voir comment accompagner 
cela avec C+H Vaud, et à Genève, C+H Genève n’existant plus, il faut trouver 
des contacts.  
Au cours de l’année, nous avons reçu une demande d’un des membres du 
CNEF pour savoir comment accueillir des personnes LGBT dans leurs églises. 
Il a à titre personnel, demandé pardon pour le mal fait. L’adoption de la loi a 
fait énormément bougé le CNEF, ils ont fait le tour de toutes les associations 
LGBT (D&J, Jean-Michel Dunand) 
 
Questions suite au rapport moral :  
Isabelle : Quid des catholiques ?  
Ben : Contact pour l’enseignement catholique : Ben propose des contacts. 
(Jean-Pierre Delville) 
=> Côté catholique français : Passer par l’enseignement 
Côté catholique Belge : moins d’inquiétude car moyen de contact, de travail 
ect. Et CCL très impliqué et aide. 
On a encore rien fait du côté catholique, on n’a encore rien fait mais c’est la 
prochaine étape. 
 
Brigitte : / CNEF :  
=> Demande de rencontrer des personnes membres du Cnef : un théologien 
qui connait les sujets homosexuels et a travaillé avec GB pour un livre. Et une 
conseillère juridique. Chemin droit mais pente bien raide. On marche sur des 
oeufs, on va pas se lancer avec le CNEF juste pour leur donner quitus.  
 
Arthur : Travail thérapie de conversion : contact catho en France : Association 
Renaissance (association de parents catholiques d’homosexuels en France).  
=> Sacha a reçu plusieurs demande de leur part, très positif. Sacha demande 
s’il peut relayer leurs informations ?  
  
Karine : propose un contact sur Genève 
 
Jean-Guillaume : comment vont réagir les autres association chrétiennes ?  
=> D&J et Jean-Michel Dunand n’ont pas trop vu le « problème ».  
Marina : Il faut vraiment être très prudent avec le Cnef.  
 
 
 
4. Rapport d’activités  
• Thérapie de conversion : deuxième gros volets sur l’aide concrète aux 

victimes avec Brigitte, Stéphane P. et Valérie ont accepté de former un 
groupe pour apporter un soutien aux victimes.  

Adri a proposé de lancer un groupe de parole sur les « abus spirituels » lors 
des confessions notamment.  
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• Contacts africains  
Michel s’implique beaucoup dans les liens avec des associations africaines 
grâce à CIL. 2 de ces associations sont passés en Belgique. L’ONG de cote 
d’ivoire très active et engagé. Suite à rencontre avec groupe de prière en 
Belgique, un groupe de prière s’est créé à Abidjan. 
Cameroun, pays très homophobes et lois répressive. Ils travaillent sous 
couvert de travail pour sensibilisation pour SIDA etc. Ils ont un groupe de 
Lesbiennes très sympathique et qui joue au football. 
Idée du CCI: surtout établir des contacts pour qu’ils voient qu’ils ne sont pas 
seuls. Et avec nos menus moyens, les écouter et fournir des outils de réflexions 
type livre de Nicole Rochat.  
 
• Temps de prière 21/21  
Idée de Stéphane, François et Françoise de prier chaque 21 du mois à 21h 
pour un temps de prière envoyé par lien dans la lettre d’information du CCI.  
On va rappeler ça et communiquer plus là dessus.  
 
• Prière pour la marche des fiertés  
On essaie d’être présent dans la plupart des célébrations pré-pride. Depuis de 
nombreuses années, co-organisatrice pour la célébration. Mais on a rencontré 
des difficultés dans l’orga mais on s’est rendu compte cette année que les 
problèmes sont les mêmes et structurelles. Nous avons préféré nous retirer 
mais en même temps, nous avons reçu une proposition de célébration avec la 
cathédrale américaine.  
 
Temps d’échange Complément rapport activité:  
=> Groupe d’écoute : Brigitte : Projet de mettre en place cellule d’écoute et de 
veille pour les personnes victimes de thérapies de conversions mais aussi avec 
(ré)orientation des victimes vers des points juridiques et psychologiques. 
Aimerait être appeler quand il y a de l’homophobie ecclésiale quotidienne et 
noter quand cela se passe. Pour le moment une seule rencontre en Visio. 
Création d’une charte pour assurer un lieu très sécurisé et anonymat.  
 
=> Prière 21/21  
Comme des complies, temps de prières d’une demi heure pour se retrouver et 
prier même si on est loin.  
 
=> Célébration pré-pride  
Groupe Lambda n’existe plus car tous les objectifs atteint. Contexte 
hiérarchique complexe car Dean a pris sa retraite et un nouveau va être appelé 
mais le conseil paroissial veut montrer que c’est un lieu accueillant. Nouvelle 
ligne signataire : Rainbow initiative pour travailler et accueillir avec les réfugiés 
LGBT. Dans cette initiative ils ont souhaité s’impliquer dans la célébration mais 
au vu des difficultés ont préféré proposer une cérémonie le 24 juin matin en 
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collaboration avec le CCI. Il y a une ouverture de collaboration et de rejoindre 
le CCI pour la cathédrale américaine. 
 
Temps d’échange question: 
Jean-Guillaume : Pour le moment groupe d’écoute uniquement français ? 
=> Pour le moment en France car numéro d’appel = numéro national mais c’est 
work in Progress pour ouvrir par la suite.  
 
5. Rapport Financier  
 
6000€ en début d’exercice (sur année civile et non scolaire) et 4000€ à la fin 
de l’année.  
2022 retraite à l’ascension : moyen de clôturer les avances de retraites des 
années précédentes, ce qui explique le déficit de 1500€. 
 
Bonne nouvelle : le compte bancaire a été clôturé par la banque des amis du 
CCI que nous cherchions à clôturer depuis de nombreuses années, 
l’association n’existant plus.  
 
Compte vérifié hier par Diane et André.  
Remerciement pour les dons et dons de solidarités donnés tout au long de 
l’année qui nous permettent de faire ce qu’il faut.  
 
Remerciements pour Diane et André qui font ce travail depuis plusieurs 
années.  
 
=> Vote pour la décharge des comptes 
Ne prend pas part : 5 
Abstention : 1 
Contre : 0 
Pour : 24 
 
6. Fixation des cotisations : 
Sacha propose de garder 15€ /an pour individuel et 50€ pour les associations 
(prix de départ). 
Depuis le début de l’association, les cotisations n’ont pas augmenté.  
 
Question sur comment faire pour le déficit ? Déficit structurel mais inquiétude 
sur le coût de la retraite dû aux 36 membres de la retraites contre 50 chambres 
réservées.  
 
On a pu accumulé pas mal de fond grâce aux années covid, mais pas 
inépuisable. Cela ne sert à rien de faire dormir de l’argent sur un compte pour 
rien n’en faire. Les dons sont importants, il n’y a aucune subvention.  
Il y a un déficit mais ça va.  
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=> Vote pour le maintien des cotisations  
Ne prend pas part : 5 
Abstention : 1 
Contre : 0 
Pour : 25 
 
7. Réélection des deux membres du CA  
Baptiste : Abstention : 1 Pour : 25 
François : Pour : 26 
 
8. Élection de 2 vérificateurs internes des comptes pour l’exercice suivant : 
André Varidel et Diane Tripet : élu par acclamation  
 
9. Changement de nom de l’association : 
Sujet arrivé avec l’évolution des retraites.  
On peut changer le nom en préfecture mais c’est un gros bordel comme dit 
Marina. Et après la banque.  
Proposition sur le nom d’usage en carrefour chrétien inclusif (retrait du 
« DES ») 

- Carrefour des chrétiennes inclusives  

- Carrefour des chrétiens inclusives  
Proposition de faire des newsletters en changeant le genre un mois sur deux.  
 
Fin de l’AG 12h08 


